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An den  

Stadtrat  der  Stadt Schaffhausen 

Stadthaus  

8201  Schaffhausen 

Schaffhausen,  13.  März  2020  

Kleine Anfrage: Ökobilanz  der  Stadt Schaffhausen 

Sehr geehrter Herr Stadtpräsident, sehr geehrte Frau Stadträtin 

sehr geehrte Herren Stadträte  

Am 27.3.1990  wurde im Grossen Stadtrat eine  Motion  mit  41:0  Stimmen überwiesen, 
welche  den  Stadtrat beauftragte,  in der  Stadt Schaffhausen eine Ökobilanz einzuführen.  
Die  Motionärin, Frau Veronika Heller, begründete  den  Vorstoss damit, dass  die  nötigen 

Entscheidungs- und Handlungsgrundlagen fehlten, „um Prioritäten bei  der  Ursachen- und 

nicht bei  der  Symptombekämpfung zu setzen. Umweltbelastungen sollen vorausschauend 

vermieden oder verhindert werden, wo nötig mit entsprechenden Massnahmen. Ohne 

vergleichende Betrachtung aussagekräftiger Daten über bestimmte Zeiträume hinweg ist 

nicht festzustellen, ob Massnahmen  den  gewünschten Erfolg bringen."  

Die  letzte Ökobilanz  von 2008/2009  war  die  fünfte, seit Einreichung  der Motion von  

Veronika Heller im Jahr  1990.  Nun liegt seit zwölf Jahren keine neue Ökobilanz vor. 

Höchste Zeit also wieder einmal anzuklopfen um zu erfahren, wo  die  Stadt  in  diesem Punkt 

aktuell steht. Anzumerken ist, dass  der  Stadtrat vom damaligen Parlament dazu 

verpflichtet wurde, regelmässig Bericht zu erstatten. Deshalb frage ich Sie gerne  an: 

1. Wann können wir mit einer aktuellen Ökobilanz rechnen?  

2. Ist  es  mit  den  bestehenden Ressourcen möglich noch  in  diesem Jahr  (2020)  Bericht 

zu erstatten?  

3. Welche Ressourcen fehlten  der  Stadt  in den  letzten Jahren, so dass sie diesem 

Auftrag nicht mehr regelmässig nachgekommen ist?  
4. Welche Massnahmen zur Senkung  der  Treibhausgasemissionen sind im Stadtrat  in  

Arbeit und werden  in  naher Zukunft dem Parlament zur Beratung vorgelegt?  

5. Was hält  der  Stadtrat  von der  Idee eine ständige Kommission zu Klima- und 

Umweltschutzfragen  der  Stadt Schaffhausen ins Leben zu rufen? 

Für Ihre Antworten bedanke ich mich bereits herzlichst im Voraus. 

Beste Grüsse  

Bea  Will 
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